



# **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Lyon, le 7 mars 2024

# UNE NOUVELLE ESCALE SOLIDAIRE EN PARTENARIAT AVEC LE SECOURS CATHOLIQUE

La hultième Escale Solidaire d'Habitat et Humanisme Rhône a été inaugurée jeudi 7 mars 2024 en présence de Bruno BERNARD, président de la Métropole de Lyon, de Franck CHALVIN, président d'Habitat et Humanisme Rhône et d'Agnès LE TOLGUENEC, vice-présidente du Secours Catholique Caritas France - Délégation du Rhône.

L'Escale Solidaire Grange Blanche est située au 31 rue professeur Rochaix à Lyon 3°, au rez-de-chaussée d'un immeuble comprenant 5 logements individuels proposés à des personnes seules et vulnérables. Ce tiers-lieu solidaire de 110 m², agrémenté d'une grande terrasse, est ouvert à tous du lundi au vendredi et propose des repas à 2€, des temps conviviaux, permanences d'accueil et ateliers gratuits.

Le projet de l'Escale Solidaire Grange Blanche a été développé et financé par Habitat et Humanisme Rhône, avec le soutien de ses partenaires publics et privés. L'association coanime ce lieu convivial et chaleureux avec la délégation du Rhône du Secours Catholique Caritas France.

L'Escale Solidaire dispose d'une table d'hôtes d'une capacité de 25 couverts. Les passagers sont accueillis par les bénévoles d'Habitat et Humanisme Rhône les jeudis et vendredis pour partager un petit déjeuner ainsi qu'un repas le midi et le soir. L'association propose également des activités d'insertion professionnelle, des ateliers cuisine, couture, pratique artistique, tai chi chuan, qi gong, etc.

Le Secours Catholique accueille les personnes au cours de quatre demi-journées par semaine. Son équipe de bénévoles anime un temps d'actions collectives au service du quartier, une permanence d'accueil, d'écoute et d'accompagnement (aide aux démarches, accès aux droits...), un cours de français, de l'activité physique.

### TISSER DES LIENS AVEC LES ACTEURS DU TERRITOIRE

Avec l'ouverture de cette huitième Escale Solidaire, Habitat et Humanisme Rhône continue de créer des liens entre les habitants et de tisser des partenariats avec les acteurs du territoire. L'association pourra renforcer son accompagnement vers la santé grâce à la proximité avec l'hôpital Edouard Herriot, le centre Léon Bérard ou le centre hospitalier Le Vinatier.

En 2023, **3300 passagers** ont fréquenté les Escales Solidaires, **1200 ateliers** ont été proposés et **21 500 repas** ont été servis dans nos 7 Escales Solidaires.

### **CONTACTS PRESSE**

HABITAT ET HUMANISME RHÔNE | Élise MOREAU | el.moreau@habitat-humanisme.org | 06 01 02 27 95 SECOURS CATHOLIQUE | Yves DECOUR | yves.decour@secours-catholique.org | 06 03 51 79 05

#### A PROPOS D'HABITAT ET HUMANISME

L'association Habitat et Humanisme, présente dans 80 départements, œuvre depuis près de 40 ans en faveur du logement et de l'insertion des personnes en difficulté tout en favorisant la mixité sociale. Dans le Rhône, l'association est animée par 200 salariés et plus de 1000 bénévoles. Cette équipe met en œuvre au quotidien le projet et les valeurs de solidarité de l'association. En 2023, plus de 12 000 personnes ont été logées et/ou accompagnées par Habitat et Humanisme Rhône. Les Escales Solidaires sont des tiers-lieux de quartier, chaleureux et conviviaux. On y vient pour faire des rencontres, discuter autour d'un café, partager un repas ou participer à un atelier. L'objectif est de créer du lien entre les habitants et de permettre à chacun de s'épanouir, quels que soient sa situation ou son parcours de vie.

## A PROPOS DU SECOURS CATHOLIQUE CARITAS FRANCE

Le Secours Catholique-Caritas France appelle toute personne à s'engager pour vivre la rencontre, l'entraide et la joie de la fraternité. Il lutte contre les causes de pauvreté, d'inégalité et d'exclusion en y associant les personnes vivant la précarité.

En France, grâce à 3500 équipes locales (France métropolitaine et outre-mer) et un réseau de 58 900 bénévoles et 890 salariés, l'an dernier, 938 600 personnes ont été accueillies et soutenues dans 2400 lieux d'accueil.

Dans le Rhône, ce sont plus de 7500 personnes qui sont accompagnées par 700 bénévoles.